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回　覧
区民の皆様へ
いつも区へのご理解・ご協力を頂きありがとうございます。
今期の篠原区長の芝川又和と申します。
役員一同・区民の皆様と共に、さらに暮らしやすい篠原区を目
指していきたいと望んでおります。
今後ともよろしくお願い申し上げます。

令和３年度篠原区第 9回役員会他が下記の通り開かれました。区活動の運営状況を逐次報告するため毎月議事録を公開いたします。

【篠原区臨時総会議事録】
 
日時：2021年12月12日（土）14時～15時45分
会場：こぶちさわ生涯学習センター　ホール
議長：西村勇氏（４組）
出席者：

      
 

【第１号議案】　区長及び副区長選出方法変更に伴う
規約等の改定（案）について

・下記①～③の通り（太字アンダーライン部分）、一部
改正することが決まった。
①篠原区規約　第８条（２）副区長　１名
②篠原区規約　第11条（２）副区長は区長を補佐し、
区長に事故ある時にはその職務を代理する。副区長
は、会計担当及び防火管理者を兼務する。
③篠原区規約細則　第１条　規約第9条1項に定める
区長・副区長の選出については、各組からの合計2名
の区民を選出し、その中から区長1名及び副区長1名
を互選する。なお、各組交互に選出するものとする。任
期半ばで欠員が発生した場合は該当欠員者の所属す
る組から欠員を補充することができる。
             
【第２号議案】　役員手当の増額に伴う規約細則の改
定（案）について

出席した区民から主に下記のような意見があった。　

・手当を増額する根拠や算定基準など精査がもっと
必要ではないか。
・手当を増額することに反対はしないが、増額するの
に説得力がないので反対した。
・手当を増額する理由を明確にしてほしい。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上
書記：永井暁、奥部勇

【令和3年度12月役員会議事録】
2021年12月12日　16:00-17:00(こぶちさわ生涯学
習センターホール)
出席者　芝川区長、府川副区長(会計)、１組三好(育
成)、２組浅川(自主防災)、３組細入(文化)、４組小林
(体育)、５組高栄(分館主事)、奥部(環境)、永井(福祉)、
鈴木(広報)

議事
1 ゴミアンケートの件、副区長が集計結果をわかりや
　すくグラフ化してくれました。
　回覧で回して区民へ広く周知をして、役員会に於い
　ては引き続き議題にして今後の方向性だけでも導
　いていく。
2 令和4年どんど焼き開催に向けての準備の件
　12月26日午前9:00より役員一同にて会場の整備
　を行う。各自、草刈機、チェーンソー等を持参し会場
　に集合。
3 令和4年1月9日櫓作りの件
　午前8:30現地集合、役員一同及び有志の方々で行
　う。軽トラック数台、竹、木、の手配等を分館主事の
　差配にて執り行う。昼食の弁当を分館主事の方で
　準備する。
4 令和4年1月1日元旦祭の件

組          総会会場出席者              委任状（代理人）                           合計                                                                   
 区民 役員 議長 　区長  組長 議長 他※   計 
1   8   2   0 　 13 　4   0  0  17  27
2   5   1   0 　 28 　0   0  0  28  34
3   8   2   0 　 17 　0   0  1  18  28
4  10   2   1 　 32 　0   2  0  34  47
5   2   3   0 　 28 　1   2  0  31  36
区計 33 10   1 　118 　5   4  1 128 172
                                        ※3組の委任状は代理人指定です 

　午前9:45より開始、役員一同参加、及川様作成の回
　覧を回す。寒さ対策を施した服装で参列。
5 どんど焼き当日の件
　繭玉は市販のもので賄う、育成で手配する。コロナ対
　策を十分して規模を縮小して行う。
　　　　　　　　　　　　　議事録：奥部 勇（環境）

【令和3年度12月度臨時役員会議事録】
2021年12月15日18:30～21:10
出席者　芝川区長、府川副区長(会計)
1組三好(育成)、2組浅川(自主防災)、3組細入(文化)、4
組小林(体育)、5組高榮(分館主事)、奥部(環境)、永井(福
祉)、鈴木(広報)

議事
1.区長から
　・先の臨時総会での第二号議案に関して、通常総会
　に再度提出を考えている。提出に向けての議論をお
　願いしたい。

2.副区長から
　・臨時総会の報告（案）の説明
　① 総会の運営に関して②委任状を含めた採決に関
　　して③議決権に関して
　・第二号議案再提出の話に入る前に、上記3点に関し
　　て話し合いたい
　①に関しては準備不足の面が否めず、混乱が発生、
　　通常総会の際にはしっかりとした準備をしてゆく
　② に関しては欠席者の意思表示を明確にできるよう
　　に委任状から“書面表決書”に変更する
　③に関しては議決権を規約に明記が必要、役員の議
　　決権、夫婦で参加の方に事前アナウンス必要

3.第二号議案の再提出（役員間で討議）
　・第二号議案の再提出に関しては、役員全員合意
　・以下、役員討議2時間（+メールでの事前やり取り含
　　む）で出た意見の抜粋
　①来期以降で無理のない役員手当に向けた予算額
　を出してから、役員の各種負担割合で金額を決める。
　②アンケートを取り、区民の意向を確認してから決め
　てゆく→時間的に厳しすぎる

　③ 各組長・部長でも必ずしも、一律にする必要はな
　い（分館主事は他に比べ仕事量多い）
　④事務取扱交付金を役員手当の裏付けにするのは
　不適切
　⑤役員はボランティアとの考えなら、無報酬の考え方
　もあり
　⑥各役員の仕事量/拘束時間を棚卸して、討議すべ
　き（議事録より昨年度の役員会・総会19.5時間）
　⑦以前は区費を下げるための議論もあった。区費を
　上げない前提で考えるべき
　⑧国が勧める向こう何年かのベースアップ額参考に
　⑨区民の納得をうる裏付けは（言葉で表現する、従来
　の額の裏付け確認、以前の役員ヒアリング等）
　⑩議論しても結論が出ないのなら、無理して再提出
　するより、現状維持でもよいのではないか？
　⑪臨時総会の委任状（区長を信任）の数を無視でき
　ないので、増額提出は進めるべき
上記のほかにもいろいろな議論の結果、①を採用して、
　次回通常総会に提出することで決定、現状案としては
　①区長70,000円（+10,000）②副区長70,000円　　
　(+40,000)③その他役員22,000円(+10,000)
※一律10,000円アップ、副区長分は2名から1名への変
　更に伴い業務量も増えるので30,000円アップ
　今後、この案をベースに通常総会に向けて話し合い
　を続けてゆきます。

4.どんど焼きについて（高栄・三好）
　・運営の主導権は高栄分館主事でありことの再確認
　・機材持込の方へは謝礼を検討

5.区民の年齢確認（細入）
　・敬老会への出席年齢を75才から80才にとの引き上
　げ要望もあり、この件と併せて区民の生年月日確認を
　してみてはどうか？
　・個人情報の関係で情報保持を嫌がる役員もいるの
　で慎重な取扱い必要では
6.市長への手紙
　・副区長が北杜市長に出した手紙に関して、役員の一
　部からクレームあり（副区長：配慮不足を謝罪）
　次回の役員会　1月12日（水）18：30から
　　　　　　　　　　　　　　議事録：副区長府川
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